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重点史上最严交规

本报济南1月10日讯（记者
董钊 实习生 张美燕）

驾考新规实施后，驾考理论考
试通过率普遍较低。在新规实
施10天后，省城驾考科目一通
过率逐步回升，10日，通过率首
次超过半数，在60%—70%之
间。车管部门负责人表示，现在
的题目更贴近驾驶实际，在考
生对新题型进一步熟悉之后，
通过率逐步回升在情理之中。

10日，在济南交警培训中
心科目一考场，多数考生已经
卸下了之前一直存在的紧张情
绪。在持续几天的驾考新规影
响下，多数考生觉得“考题太
难，不好过关”，而在当天，科目
一考场的通过率已经过了半
数。自4日开考以来，科目一考
试通过率逐步回升，而就在两
天前，1 6 0名考生的通过率为
40%，这次则超过了60%。

在现场记者了解到，科目
一考试的时间为45分钟，许多
考生在答题时显得较为谨慎，
考试所用时间也有所延长。现
场工作人员告诉记者，在之前
的考试中，许多人都能在15分
钟时间内做完，但现在考生用
时较长，一般接近考试结束才
答完题。

“在大家对新题型逐渐熟
悉后，合格率回升属于正常现
象。”济南市交警支队车管所考
试科负责人分析，在新题型刚
刚开始出现的时候，许多考生
不适应这种题型的变化，即将
原来的纯粹表述变成了更形象
的图片和动漫形式。而科目一
考试的内容没有太多改变，还
是选择题和判断题，满分1 0 0
分，90分及格，“但科目一的出
题方式变灵活了，更有针对性
和实用性。”

省城驾考理论通过率首过半
情景模拟试题占半数，更加贴近道路实际

培训难度加大，训练周期延长

省城驾校憋着劲要涨价
本报记者 董钊 实习生 张美燕

新驾考难了，考生的训练时间被拉
长，教练也要费更多功夫，训练的成本将
会增加，“驾校为应对这样的情况，很可
能会提高收费。”一些驾校负责人表示。

采访中，一些教练员表示，由于驾考
新规对学生的要求进一步提高，单纯的
应试教育不能满足考试需要，这就需要
驾校和教练员花费更大的成本和精力。

省城一位驾校负责人表示，虽然有

关“学车收费要涨价”的传言已有时日，
但是从目前来看尚无任何迹象，并且学
费上涨需要物价部门审核批准。驾校面
临的一个现实是，学员训练周期延长，

“以前十天八天就能突击一个人一个科
目，但是现在一个科目至少一个月。”

学员训练周期的延长，让驾校的成
本有所增加。“现在增加了模拟考试车，
另外，油价也在不断上涨，驾校的成本压

力不断加大。”该负责人表示。据分析，
济南虽然现在还没涨价，但涨价几成定
局。

据了解，在国内其他城市，天津、广
州等地的驾校出现了不同程度的涨价。
像广州C1牌驾考费用从2011年初的3500

元起步，接连经历4000元、5000元、5500元
“三级跳”，直至目前的5800元左右，明年
就将跨进7000元门槛。

车管所民警支招：

做题时

想象自己在开车
本报记者 董钊 实习生 张美燕

对于考试题目的具体设置，
新规发布之后发生了较大变化，
为了更加贴近实际驾车过程和
现有的城市道路交通状况，许多
带有实景模拟图片和视频的题
目出现在考试内容中。“这要求
考生要切实考虑实际驾车时的
体验，需要思维更加灵活，而不
是像以前一样，很多时候需要死
记硬背。”济南市车管所考试科
民警介绍。

该人士举例说：有题目给出
图片或者视频，当车行驶到路口
时，驾驶人要转弯应行驶在哪个
车道；还有，当车辆行驶在一条
给出的既定道路上，画面上显示
的是路上有行人、公交车等等，
问这样的道路最高限速是多
少……

除了这些实景模拟图片，考
试的另一个重点是各种仪表的
功能，“比如，题目上会出现一个
仪表，油表亮了，问这表明该干
什么；还有警示灯，什么情况下
开启……这些都是非常实用的，
不会像以前考完驾照了，连雾灯
怎么开启都不知道。”这位民警
表示。

在考试现场，省城一家驾校
的负责人表示，由于之前听说科
目一考试通过率低的说法，自己
就带学员过来。为了总结经验，
驾校负责理论培训的老师也来
到现场，为的就是积累经验，尽
快了解题型，为学员提供针对性
强的培训。

正儿八经学仨月，驾考没那么难过
济南市车管所民警 于志强

现在的驾考并没有网上传的那么
难，就像小马过河故事里说的一样，没有
考过的学员都说驾考很难，但趟过河的
人、那些已经考过的学员都知道并没有
那么难。新驾考的变化在于更加贴近生
活了，死记硬背不行。

举个例子，拿科目三的考试来说，
考试内容增加了模拟灯光驾驶这块，
怎么变换灯光、打远光灯等等，这些都
是我们开车时经常用到的。比如驾驶

员到高速公路上开车，突然遇到大雾，
连个双闪都不会打，怎么行？在高速路
上车坏了，都不知道怎么处理，多危
险！

还是拿科目三举例子，作为监考老
师，我觉得现在驾考的合格率低主要原
因是考试流程的改变。增加了灯光转换
这一块后，考试的流程有所改变，很多学
员都对考试规则、流程不熟悉，容易紧
张，影响考试。学员对新流程的适应需要

一个磨合期，过段时间情况肯定会有所
改观。

针对学员怎样才能考更高的分、顺
利通过考试这一问题，我想给大家提个
建议：希望大家能抽出三个月进行系统
的、正儿八经的学习。多数驾考的学员都
是成人，大家要工作，没有太多时间花在
驾考上，这个我能理解，但我还是建议大
家摆正心态，下功夫学习，这样肯定能考
过。

驾考学员在培训中。 本报记者 董钊 摄

新驾考来了,不少考生还没开上车就“熄火”了，学员纷纷吐槽科

目一考题难、通过率低。那么，新驾考到底有多难？请看考生、教练、考

官的现身说法。

关于驾考新规，我作为工作在一线
的教练员，谈谈亲身体会。

新规取消题库，使学员充分理解理
论知识，不再是死记硬背的应试教育，达
到学以致用。科目二考试标线代替标杆，
将来学员开车上路时，路上没有杆，靠对
车辆的熟悉程度来把握，用标线感觉更
真实。在训练中，无固定点可言，让学员

使用后视镜倒车，培养学员的车体方位
感，学员必须根据车辆位置，灵活掌握方
法，才能准确倒车入库。取消了单边桥、连
续障碍、限速限宽门、起伏路、百米加减挡
5个考试项目，使考试更加科学、合理。

科目三考试里程最低增加了公里，
使学员更充分展示自己的真实水平，增
加了路口转弯、掉头、加减挡位操作，对

白天考试也要模拟夜间驾驶。我们在今
后的训练中也有很多需要改进的地方。
比如，过去训练跑几百米就换人，转弯、
掉头，由教练员来完成，不行了。以往有
的学员是拿到驾驶证都无法独立驾驶的

“本本族”，现在要求我们教练员在教学
中细致些、再细致些，让学员学到过硬的
驾驶技术，不成“马路杀手”。

请了5天假复习，还差2分过关
科目一考生 滕晓丽

科目一考试，我考了88分，差2分就过
关，真的是太可惜了。总的来说，这次考
试没有及格，不是因为题目变了形式，而
是自己对一些题目没有准确理解，看到
自己界面上显示的错题，有点紧张了。

其实我去年3月份就报名考试了，但
家里有点事情，腾不出时间，只能一拖再
拖，拖到现在才考。在考试前几天，看到
报纸上说南昌还是什么城市，科目一考

试全军覆没，我紧张死了，一直担心自己
过不了。

之前我做过旧科目一考试的模拟
题，参加完考试，觉得试题比模拟题确实
难很多。图片和动漫倒不觉得难，难的是
交通标志，高速路上的标志之类。说实
话，考题里面我真正不会做的也就三四
道，剩下的都是因为粗心大意或模棱两
可而选错。没考过，没什么经验。一开始

我做得倒挺快的，后来看到界面上自己
做错的题，心里有点慌，就越做越不自
信。不过我们驾校这次来参加考试的都
考得挺好，就几个没过，可怜里面就有我
一个。为了这次科目一的考试，请了5天
假，什么都不干天天在家看书，没想到还
是差2分，不过我复习的时间确实短了
点。总之，继续好好复习，看新参考书，希
望下个月的补考能过。

最严驾考不会培养“本本族”
中建驾校教练员 李善波
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